

Aragón-Info, jueves 4 de noviembre del 2.004

#### Comunicado-Aragón-Parque Nacional de Monegros

Ecologistas en Acción recuerda al Gobierno de Aragón que la elaboración del estudio de áreas susceptibles de ser declaradas parque nacional fue aprobada por un anterior consejero de medio ambiente de Aragón

En respuesta a las declaraciones realizadas por el Consejero de Medio Ambiente de Aragón, Alfredo Boné, en las que acusa al Ministerio de Medio Ambiente de invadir competencias por la elaboración del estudio: "Identificación de las áreas representativas de los sistemas naturales incluidos en el anexo de la Ley 4/89, modificada por la ley 41/97, que podrían ser objeto de incorporación a la Red de Parques Nacionales", Ecologistas en Acción recuerda que la elaboración de dicho informe está incluida en el Plan Director de la Red de Parques Nacionales, que fue discutido y aprobado por el Consejo de la Red de Parques Nacionales, en 1999, con el consentimiento del entonces Consejero de Medio Ambiente Don José Manuel Lasa Dolhagaray. Por ello Ecologistas en Acción considera inadmisibles que Alfredo Boné utilice la excusa de las competencias para criticar un estudio técnico de gran interés ambiental.

Durante la reunión del Consejo de la Red de Parques Nacionales, celebrado este domingo en el Parque Nacional del Teide (Tenerife), Alfredo Boné insistió en la necesidad de que antes de presentar dicho estudio debería haber sido revisado por el Gobierno de Aragón, en lo que parece ser un intento de "censurar" el resultado de trabajos realizados por técnicos independientes, algo que Ecologistas en Acción considera vergonzoso. Para Ecologistas en Acción el estudio realizado, pese a insuficiencias muy concretas, es el resultado de un trabajo técnico que se ajusta a lo establecido en el Plan Director de Parques Nacionales, no un documento político que deba ser consensuado previamente. En dicho Consejo, Alfredo Boné también reclamó de forma agria la gestión exclusiva de los Parques Nacionales y la transferencia de financiación al Ministerio de Medio Ambiente, traspaso de competencias al que Ecologistas en Acción se opone. El descontrol existente en los espacios protegidos gestionados por el Gobierno de Aragón y la excesiva permisividad ante determinadas obras de gran impacto ambiental, son algunas de las razones por las que esta organización considera que Aragón no debería gestionar ningún Parque Nacional.

Para Ecologistas en Acción la actitud del Consejero de Medio Ambiente, Alfredo Boné, de cuestionar la posible creación del Parque Nacional de los Monegros deja en evidencia su poco interés por el medio ambiente. Este hecho queda avalado por su silencio en las gravísimas afecciones al medio ambiente producidas en la ampliación de la estación de esquí de Formigal.

Más información: Theo Oberhuber 656925081, Coordinador General de Ecologistas en Acción y miembro del Consejo de la Red de Parques Nacionales

Nuestra dirección:  
Ecologistas en Acción  
C/ Cantín y Gamboa, 26.  
50002-Zaragoza-Aragón-España  
Telf y fax: 976-398457  
Correo electrónico: zaragoza@ecologistasenaccion.org  
<http://www.ecologistasenaccion.org/aragon>  
<http://www.ecologistasaragon.org/expo2008/>

@@

#### Comunicado-Aragón-Osa muerta

Ante la muerte de la última osa autóctona de los Pirineos

Ecologistas en Acción lamenta profundamente la muerte de la osa "Cannelle", abatida por cazadores en el Valle de Aspe. Considera este hecho sumamente grave y de gran irresponsabilidad por parte de las sociedades de cazadores. Esta muerte pone fin a las pocas posibilidades que existían para recuperar esta especie en los Pirineos con ejemplares autóctonos, al tratarse de la última hembra de oso pardo de estas características que habitaba esa zona (a falta de que sobreviva y se dictamine el sexo de la cría de 10 meses que la acompañaba).

Ecologistas en Acción quiere denunciar la actitud de los cazadores, que salieron de batida conociendo la presencia de la osa en la zona e incumpliendo por ello los acuerdos entre administraciones, la Red Oso Pardo y la Federación Francesa de Cazadores. El sábado, miembros de la Red Oso Pardo del lado francés, hallaron excrementos y "encames" frescos de la osa y de su cría en la zona de Urdo y el domingo, cumpliendo el protocolo establecido, fue avisado el presidente de la sociedad de cazadores de esta localidad, para que no se cazara en la zona por la presencia de los dos ejemplares de oso. Llama la atención que fueron miembros de la misma sociedad de caza los que abatieron a tiros (en condiciones idénticas) en 1994 a "Claude", la penúltima osa autóctona conocida y no muy lejos del territorio que solía campar el viejo "Papillón", al que se le encontraron más de 50 perdigones en su cuerpo.

Ecologistas en Acción se va a dirigir a las autoridades francesas para solicitar las oportunas investigaciones con objeto de que se puedan determinar posibles responsabilidades penales. De todas maneras los cazadores tienen graves responsabilidades al incumplir un convenio aceptado por su sociedad y por su federación.

Igualmente y a pesar de la dificultad de que el oseño puede sobrevivir, ecologistas en Acción va a solicitar a las autoridades francesas que se tome como prioridad la ayuda a este animal. Como ya ocurrió con los oseños de Melba, otra osa abatida por cazadores en 1997, se debe prohibir la caza y la presencia de perros en el territorio que ha recorrido con su madre durante las últimas semanas. Además deberían darse dispositivos para la alimentación complementaria, si hicieran falta, y una mayor vigilancia en la zona para disuadir a los curiosos que quieran acceder a ella después de lo ocurrido.

Aunque ha ocurrido en Francia, queremos llamar la atención sobre el poco interés que las autoridades españolas han puesto en la conservación de esta especie en el Pirineo, llegado el momento que, al igual que ocurrió con el Bucardo, sólo nos queda lamentar lo que se podía haber hecho y no se llegó a hacer. Sirva como muestra que comunidades autónomas como Cataluña y Aragón han sido incapaces de aprobar un plan de recuperación del oso pardo, a pesar de la crítica situación del oso pardo en sus territorios.

Para evitar que hechos como este sigan ocurriendo con otras especies, demandamos a la mayor brevedad posible y dotándolos de los medios necesarios la aprobación de los planes de recuperación y conservación del hábitat de todas las especies que se encuentran catalogadas en peligro de extinción y sensibles a la alteración de su hábitat, respectivamente.

Ecologistas en Acción - Huesca  
Costanilla de Oteiza nº1  
(Apdo de correos 83) - 22080  
974223255  
huesca@ecologistasenaccion.org  
www.ecologistasenaccion.org/aragon

@@

### III Jornadas de Consumo y Medio Ambiente. Asociación de Vecin@s Picarral-Salvador Allende

DÍA 4 DE NOVIEMBRE, 19,30 horas:  
Charla-debate: ¿Se puede circular en bici por Zaragoza?  
Ponentes: Jesús Sarriá (Concejal de Movilidad Urbana del Ayuntamiento de Zaragoza) y Ángel Giner (Movimiento en Defensa de la Bicicleta. MDB).

DÍA 9 DE NOVIEMBRE, 19,30 horas:  
Charla-coloquio con exposición de productos ecológicos: Alimentos ecológicos, como son y donde encontrarlos.  
Ponentes: Juan Carlos Cirera (SEO-BirdLife) y Antonio Ruiz (Comité Aragonés de Agricultura Ecológica)

DÍA 11 DE NOVIEMBRE, 19,30 horas:  
Charla-coloquio con proyección: Las Montañas de Aragón en Peligro  
Ponente: J.L. Latas (Plataforma en Defensa de las Montañas de Aragón).

Las jornadas se desarrollarán en el salón de actos de la Asociación de Vecin@s Picarral-Salvador Allende. Camino de Juslibol, 36.